

Un feu de forêt virulent a parcouru 10 hectares, hier, derrière la zone industrielle. La réactivité des pompiers, appuyés de moyens aériens, a permis d'éviter le pire. Trois personnes ont été incommodées par les fumées

Tout s'est passé très vite, hier à la mi-journée, dans la plaine de Calenzana. Un feu s'est déclaré à 11 h 51, dans la zone industrielle de Cantone, près du refuge pour chiens Nos amis à quatre pattes. En quelques minutes, d'épaisses colonnes de fumée noire ont envahi le ciel, laissant présager le pire pour les habitations et les entreprises, présentes en nombre dans la zone. L'inquiétude des riverains était palpable, en bord de route, lorsque les gendarmes ont interrompu la circulation pour raison de sécurité. Le feu a eu d'ailleurs vite fait de franchir la route départementale 151 qui relie le village à la plaine.

Les champs d'herbes et de petit maquis, asséchés par la canicule de la semaine dernière, étaient fortement combustibles. Un libecciu à 50 kilomètres par heure a complété ce scénario catastrophique.

"Le feu montait droit sur les maisons du lotissement Saint-Antoine", confirme François-Marie Marchetti, premier adjoint municipal à Calenzana. Il les menaçait directement, seule la route séparait les flammes des habitations."

Les soldats du feu se devaient d'être réactifs. Et ils l'ont été. Moins d'un quart d'heure après l'alerte, les premiers moyens terrestres étaient sur place. Des pompiers civils venus du centre de secours de Calvi, rapidement rejoints par des camions des autres casernes de

la région. Les militaires de la Sécurité civile de Brignole, détachés en Corse pour la saison estivale, appuyaient le dispositif au sol. Au même moment, des renforts de l'UDCSC5 de Corte se mettaient en route.

La piste accidentelle privilégiée

Entre les hommes et les flammes, le rapport de forces s'est inversé vers 12 à 15. L'ombre de deux Canadair venus d'Ajaccio en urgence rasait les flammes et la fumée. L'eau salée du golfe de Calvi a vite pris le dessus. Une heure plus tard, l'arrivée de deux Tracker depuis Solenzara a permis de dissiper l'angoisse des habitants.

Au sol, trois personnes ont été incommodées par les fumées. Il s'agit d'un civil, d'un pompier du Sis 2H et d'un militaire de Brignole. Tous trois ont été transportés vers l'hôpital de Calvi. Dès 11 heures, le départ des moyens aériens annonçait un retour à la normale. Ou presque. Ne restait en effet que des fumeroles à traiter, dans une plaine facilement accessible par les camions et les chars déployés par les pompiers.

Au total, ce sont environ 120 femmes et hommes -pompiers, gendarmes, militaires, secouristes - qui sont intervenus sur le sinistre. La circulation sur la RD 151 et la RD 451 a été interrompue de longues heures.

En milieu d'après-midi, le



Plusieurs jours de canicule et un libecciu à 50 kilomètres par heure ont fini d'assécher l'herbe et le petit maquis, depuis longtemps privés d'eau, dans la plaine de Calenzana. Le feu a rapidement parcouru une dizaine d'hectares, menaçant des habitations.

Service d'incendie et de secours de la Haute-Corse a fait savoir que le feu était maîtrisé. La superficie dévastée reste cantonnée à moins de 10 hectares. *"Ça aurait pu être bien plus grave, reprend François-Marie Marchetti. Nous avons déjà été durement frappés par le feu de février (1 250 hectares, ndr) et, sur le plan des incendies, le plus dur de la saison reste à ve-*

nir... Nous sommes sur le qui-vive." Les gendarmes, chargés d'une enquête par le parquet de Bastia, privilégient la piste accidentelle. En effet, des travaux de débroussaillage étaient en cours sur le lieu et à l'heure de départ du sinistre. En attendant des conclusions plus formelles, l'enquête doit balayer l'ensemble des pistes.

JEAN-FRANÇOIS PACELLI

Un départ de feu à Palasca

Peu après midi, hier, un feu de végétation s'est déclaré en bordure de la route territoriale 30, sur la commune de Palasca. Prévenus par un gendarme qui passait par là, les pompiers sont rapidement venus à bout du sinistre. Il a parcouru environ 2 000 mètres carrés de maquis et d'herbes, en contrebas de la route, côté mer. Selon nos informations, il pourrait s'agir d'un incendie involontaire provoqué par la négligence d'un mégot de cigarette mal éteint.



Le maire de Calenzana, Pierre Guidoni, une nouvelle fois en première ligne face aux incendies. Le 24 février dernier, un sinistre virulent avait menacé le village et parcouru 1 250 hectares.



120 hommes au sol, deux Canadair, deux Tracker et deux chars ont gagné la lutte face aux flammes, hier à la mi-journée, dans la plaine de Calenzana. La première vraie alerte de la saison.